

Afi Gbolovi

Dr. Touya

FR 4160

3 May 2024

Projet Havre

Si je devais créer une entreprise dans un pays francophone, ce serait au Mali, un pays d'Afrique de l'Ouest. Je créerais une entreprise qui construit des logements abordables pour les familles à faibles revenus qui luttent pour mener une vie de qualité. L'entreprise s'appellerait Projet Havre et aurait besoin d'environ 400 employés composés d'ingénieurs, d'ouvriers du bâtiment, de designers, etc. Son siège social serait à Bamako, la capitale, et les communautés seraient construites dans les régions les plus pauvres du pays. La mission de l'entreprise sera d'apporter une amélioration à la vie de ceux qui en ont besoin.

L'histoire du Mali a commencé en faisant partie de ce qu'on appelait l'empire du Mali qui a apporté la richesse, la culture et la foi islamique en Afrique de l'Ouest au 14ème siècle. Après avoir obtenu son indépendance de la France en 1960, le Mali a connu des rébellions, des sécheresses et 23 ans de dictature militaire jusqu'à ce que la démocratie démarre avec les élections de 1982. La cause la plus récente conflit a été le coup d'État militaire de 2012. Le Mali compte aujourd'hui 21,4 millions d'habitants. Après le français, il y a autres langues secondaires comme le bambara et le mandingue. L'espérance de vie est d'environ 57 ans. Le fleuve Niger traverse son intérieur et constitue de transport du pays. L'ethnicité la plus nombreuse est celle des Bambaras qui, avec 31,4% de la population, occupent la plupart des postes de fonctionnaires. Un mode de vie plus traditionnel est pratiqué par les autres ethnicités. Il y a trois principales religions qu'il s'agit de l'islam, du catholicisme romain et du protestantisme. Le PIB du Mali est

de 18,83 milliards de dollars avec une croissance de 3,7 pour cent. Sa balance commerciale était négative de 2,02 milliards de dollars en 2022. L'agriculture est le secteur économique dominant du Mali. Principalement avec la production de coton, bétail et la pêche. Le travail domestique consiste en l'agriculture, mais la plupart de la population augmente ses revenus en cultivant des cultures commerciales telles que le coton et en migrant saisonnièrement vers le Sénégal et la Côte d'Ivoire. Le manque de développement est dû à un climat défavorable, aux sécheresses et à une technologie de pointe limitée. Le pays a également gravement souffert d'une mauvaise gestion des ressources qui entraîne une croissance rapide de la dette nationale en raison de sa dépendance à l'aide étrangère. Ses principaux produits d'exportation sont l'or, le coton et les animaux. Les importations sont des machines, du matériel de transport et des produits alimentaires. Les principaux partenaires commerciaux du Mali sont la Chine, l'Afrique du Sud et la France.

Pour créer mon entreprise au Mali, je suivrai la réglementation du pays en le faisant pour une SARL. Une fois que j'aurai rassemblé l'estimation des frais initiaux, je contracterai un emprunt auprès de la banque si nécessaire pour renflouer l'argent que j'aurais déjà économisé. Je déposerai ensuite le capital initial dans une banque. Je signerai ensuite un affidavit et ferai légaliser les statuts pour montrer qu'il n'y a aucun casier judiciaire associé à l'entreprise. Je vais ensuite acheter des timbres légaux auprès de l'administrateur des impôts et soumettre une demande au bureau de statistique. Je déposerai ensuite tous les documents de l'entreprise à l'accueil du guichet unique pour immatriculer l'entreprise. Le magasin publiera ensuite l'avis de constitution peu de temps après. Je pourrais alors trouver un bâtiment à acquérir comme siège social de l'entreprise et commencer les démarches. Pour le marketing, je mettrai principalement en œuvre la publicité à la télévision et à la radio. Dans un pays comme le Mali, une grande partie

de la population reçoit son information à travers ces deux canaux et par la diffusion de l'information à travers les gens. Presque toutes les maisons disposent d'une radio comme principale source de divertissement et d'informations. La télévision est également efficace parce que les publicités sont conçues pour attirer l'attention des gens grâce à des voix et des visuels dramatisés. Mon entreprise construira une publicité qui informera toutes les personnes qui en ont besoin de cette opportunité. Ils obtiendront des informations sur la manière de contacter notre agence pour postuler à un logement. Il indiquera les exigences pour être considéré et approuvé

Ma mission dans cette entreprise est de créer un abri pour les personnes, de bâtir des communautés et d'améliorer la qualité de vie. C'est été démontré que le logement abordable est essentiel pour d'autres priorités telles que les soins de santé, la sécurité alimentaire, l'éducation, etc. Je veux offrir des coûts de logement abordable aux gens afin qu'ils puissent avoir un revenu suffisant pour la nourriture, le transport, les factures médicales, et d'autres nécessités. Avec ces communautés, j'espère contribuer à l'amélioration du bien-être des familles grâce aux réseaux sociaux de sécurité. Une entreprise comme celle-ci aidera l'économie malienne car des recherches ont montré que le manque de logements abordables entraîne une baisse des revenus, ce qui entraîne un ralentissement de la croissance du PIB. Par conséquent, d'augmenté l'accès à un logement abordable constitue une stratégie clé pour réduire la pauvreté et augmenté la mobilité économique de manière efficace. La population du Mali aussi croît plus rapidement que la moyenne mondiale. Parallèlement à une augmentation importante de la population urbaine permanente, qui représente les deux cinquièmes de la population totale, ce projet répond à la demande de familles qui en bénéficieraient. Avec un chômage élevé, les Maliens migrent généralement vers la France et d'autres pays européens pour y étudier et trouver un emploi. Le projet stimulera la croissance de l'emploi pendant des années.

J'ai choisi ce projet car il s'agit d'une intégration de ma passion et de mon développement professionnel. L'un de mes principaux objectifs dans ma future carrière est de travailler à l'étranger dans un pays francophone. Un projet comme celui-ci permettra d'atteindre cet objectif et me permettra d'améliorer encore plus mes compétences en français. J'ai également travaillé principalement dans le secteur des ressources humaines pendant la majeure partie de ma carrière professionnelle jusqu'à présent et j'ai réalisé qu'aider les gens est l'une de mes passions. J'aimerais donc travailler dans un environnement qui combine ces deux choses. Enfin, je crois dans la diaspora étrangère qui investit dans les économies africaines afin d'améliorer les résultats des pays.

Les Sources

<https://www.worldbank.org/en/country/mali/overview>

<https://www.venture-overseas.com/go-global/africa/mali-company-registration-services/>

<https://mali.eregulations.org/menu/1?l=en>

<https://www.britannica.com/place/Mali>